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INCASTIGABLE 1

1) Introducción

 El castigo nunca cambiará la condición del corazón humano.
 El cumplimiento de leyes y rituales religiosos nunca cambiarán el corazón humano.
 Desde el jardín del Edén hasta hoy las personas nos escondemos de Dios cuando cometemos una falta,

en lugar de correr a él en arrepentimiento para ser restaurados.
 El Castigo:

o Nos posiciona como enemigos de la restauración de las personas en vez de amigos.
o No da las herramientas a las personas para que arreglen lo que estropearon.
o Produce vergüenza y desconexión.
o Distrae a las personas para que no aprendan las verdaderas consecuencias de sus

decisiones. Más bien, tan solo aprenden el temor al castigo.

2) Cuerpo del Mensaje

TIPOS DE TRISTEZA

Siempre que nos vemos confrontados en nuestros errores, tendremos alguna tristeza: Una que nos
acerca a Dios y otra que hace que nos alejemos de él.

2 Corintios 7:10 NTV
Pues la clase de tristeza que Dios desea que suframos nos aleja del pecado y trae como resultado salvación. No hay que
lamentarse por esa clase de tristeza; pero la tristeza del mundo, a la cual le falta arrepentimiento, resulta en muerte espiritual.

 Existe una gran diferencia entre la tristeza que nos acerca a Dios (convicción del E.S.) y la tristeza que
nos desconecta de Dios (el engaño del miedo al castigo).

 Lo mismo pasa con la actitud de las personas a las que por alguna razón nos toca confrontar.

¿Cuál es la meta principal de la confrontación?

Juan 3:17 NTV
Dios no envió a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para salvarlo por medio de él.

 La meta principal de la confrontación es invitar a las personas a que tomen el camino del
arrepentimiento, la reconciliación y la restauración de la confianza y la conexión.

 Si la persona se niega  a arrepentirse, entonces nosotros lo que hacemos es:
o Mantenemos nuestro amor encendido y dejamos claro que la opción de arrepentirse sigue

abierta.
o Nunca quemaremos los puentes para la reconciliación.
o No nos haremos de la vista gorda en las acciones que está cometiendo.
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o Explicaremos las consecuencias que sus actos han traído.
o Y lo más importantes: Nunca se nos olvidara que nosotros también fuimos perdonados y que

somos Incastigables.

¿Por qué somos INCASTIGABLES?

Isaías 53:5 RV60
Mas él herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados; el castigo de nuestra paz fue sobre él, y por su llaga
fuimos nosotros curados.

Jesus pago por nuestros pecados pasados y futuros, es por eso que el castigo que merecíamos no
cayó ni caerá sobre nosotros.

¿ Cuál es el fundamento sobre el cual somos INCASTIGABLES?

 Dios es un Dios de Pactos.
 En el A.T. Podemos observar los pactos que Dios hizo.

o Noé
o Abraham
o Moisés/el pueblo de Israel
o Rey David

 Sin embargo ninguno de estos hombres pudo cumplir su parte del convenio.
 El incumplimiento al pacto demostró nuestras incapacidades.
 De tal manera que Dios anunció un Nuevo Pacto a través de sus profetas:

EL NUEVO PACTO

Jeremías 31:31-34 NTV
31 » Se acerca el día—dice el Señor—, en que haré un nuevo pacto con el pueblo de Israel y de Judá. 32 Este pacto no será
como el que hice con sus antepasados cuando los tomé de la mano y los saqué de la tierra de Egipto. Ellos rompieron ese pacto,
a pesar de que los amé como un hombre ama a su esposa», dice el Señor.

33 «Pero este es el nuevo pacto que haré con el pueblo de Israel después de esos días—dice el Señor—. Pondré mis instrucciones
en lo más profundo de ellos y las escribiré en su corazón. Yo seré su Dios, y ellos serán mi pueblo. 34 Y no habrá
necesidad de enseñar a sus vecinos ni habrá necesidad de enseñar a sus parientes diciendo: “Deberías conocer al Señor”. Pues todos
ya me conocerán, desde el más pequeño hasta el más grande—dice el Señor—. Perdonaré sus maldades y nunca más me
acordaré de sus pecados».

 Jesus vino a mostrarnos una nueva forma de cómo tratar con los Pecadores.
 En vez de seguir las normas sociales de la época en donde los pecadores, recaudadores de impuestos, los

étnicamente impuros, por ejemplo los samaritanos, y los extranjeros eran relegados, Él les dio la
bienvenida, comió con ellos y los contó entre sus seguidores.

Lucas 9:52-56 NTV
52 Envió mensajeros por delante a una aldea de Samaria para que se hicieran los preparativos para su llegada, 53 pero los habitantes
de la aldea no recibieron a Jesús porque iba camino a Jerusalén. 54 Cuando Santiago y Juan vieron eso, le dijeron a Jesús: «Señor,
¿quieres que hagamos bajar fuego del cielo para que los consuma?». 55 Entonces Jesús se volvió a ellos y los reprendió.
56 Así que siguieron de largo hacia otro pueblo.
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 Amonestó a Sus discípulos cuando sugirieron que Él “mandase fuego” sobre una ciudad samaritana que
no le dio la bienvenida.

 Y en lo que seguramente es una de las escenas más dramáticas en el Nuevo Testamento, Él se negó a
participar en el castigo cuando un grupo de fariseos le trajeron una mujer sorprendida en adulterio.

 Jesús vino para poner fin al pecado y al castigo, pero tampoco se hace de la vista gorda con las
consecuencias de nuestro pecado ya que Él también habló del infierno más que nadie en la Biblia.

 ¿Por qué? Porque Él quería que entendiéramos dónde terminamos si rechazamos sus ofrecimientos que
Dios nos da para arrepentirnos, ser perdonados y reconciliarnos con Él.

 Lo único que nos puede separar de Su amor, al final, es si nosotros escogemos esa separación. Y cuando
escogemos eso en la eternidad, terminamos en un castigo eterno: el infierno.

 Lo único que Dios hace al final con las personas es darlas lo que ellas más desean, incluyendo su libertad
de Él. ¿Qué puede ser más justo que eso?

 Solo hay dos tipos de personas, los que dicen “Tu voluntad sea hecha” a Dios
 Y aquellos a los que Dios dice al final, “Tu voluntad sea hecha”. Todos los que están en el infierno escogen

esto. Sin esa elección no sería el infierno.
 No estoy hablando de perder la salvación o no, tampoco de que si cometes algún pecado te vas condenado

al infierno.
 Estoy hablando de todos aquellos que nunca han rendido su vida a Jesus y obstinadamente lo rechazan.
 Estoy hablando de aquellos que han rechazado este nuevo pacto.
 Ninguna alma que desee a Jesus será abandonado por él.

EL PARADIGMA DEL NUEVO PACTO

 No hay castigo en el nuevo pacto de amor.
 Esta es la razón por la que Juan dice en 1 Juan 4:18

1 Juan 4:18 RV60
En el amor no hay temor, sino que el perfecto amor echa fuera el temor; porque el temor lleva en sí castigo. De donde el que
teme, no ha sido perfeccionado en el amor.

 El castigo desaparece, no porque el pecado desaparezca, sino porque en este nuevo pacto, solo hay una
respuesta al arrepentimiento: el perdón.

¿Qué implicaciones tiene en nuestra vida vivir bajo el nuevo Pacto?

Efesios 4:13 NTV
Ese proceso continuará hasta que todos alcancemos tal unidad en nuestra fe y conocimiento del Hijo de Dios que seamos maduros
en el Señor, es decir, hasta que lleguemos a la plena y completa medida de Cristo.
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 Primero:
o Tenemos que tener claro que como creyentes podemos y seguiremos pecando.
o Sabemos que la meta es madurar como Cristo pero llegar ahí incluye un largo proceso de

disciplinas espirituales en nuestra vidas.
o Aun seguimos viviendo en nuestra carne que no ha sido redimida y a veces exige cosas que no

le agradan a Dios.
o Pero ya que estamos viviendo en un pacto de perdón, nuestra experiencia del pecado es

totalmente diferente a lo que es cuando nos vemos atrapados en el paradigma del castigo. En vez
de vernos aplastados por la condenación del enemigo y la vergüenza, que solo es ponerle sal a
la herida de nuestro temor al castigo, ahora experimentamos la amorosa convicción del Espíritu
Santo de estar fallando en nuestra relación con Dios, con nosotros mismos y con los demás.

o En vez del castigo por el pecado, solo nos encontramos con Su amor y perdón, lo que significa
que nuestro pecado se convierte en un lugar en el que la revelación de Su perdón y amor crece
en más profundidad en nuestras vidas, acercándonos más a Él y madurándonos más a Su imagen.

o Por supuesto, como enfatizó Pablo, esto no significa que deberíamos pecar a propósito, tan solo
significa que cuando pecamos, podemos tener confianza de que no seremos castigados, sino
disciplinados con amor para tener una mayor libertad del pecado.

Mateo 18:32-35 NTV
32 Entonces el rey llamó al hombre al que había perdonado y le dijo: “¡Siervo malvado! Te perdoné esa tremenda deuda porque me
lo rogaste. 33 ¿No deberías haber tenido compasión de tu compañero así como yo tuve compasión de ti?”. 34 Entonces
el rey, enojado, envió al hombre a la prisión para que lo torturaran hasta que pagara toda la deuda.

35 »Eso es lo que les hará mi Padre celestial a ustedes si se niegan a perdonar de corazón a sus hermanos.

 Segundo
o El perdón debe es nuestra única respuesta al pecado, por lo cual debemos perdonar siempre a

los demás.
o Esto ira mejorando a medida que entendemos que significa el perdón de Dios en nuestras vidas.
o Nuestra deuda con Él solo se podía pagar mediante el horror de la cruz y del sepulcro, y Él lo

soportó con gozo para ofrecernos perdón. Rehusar este perdón para con los demás por sus
ofensas contra nosotros demuestra un corazón endurecido que no está para nada impresionado
por el amor sacrificado de Dios.

RELACIONANDONOS DE ACUERDO CON EL NUEVO PACTO

 La palabra “discernir” significa juzgar la diferencia entre dos cosas. No significa juzgar a alguien como
culpable y digno de castigo.

Lucas 9:52-56 NTV
52 Envió mensajeros por delante a una aldea de Samaria para que se hicieran los preparativos para su llegada, 53 pero los habitantes
de la aldea no recibieron a Jesús porque iba camino a Jerusalén. 54 Cuando Santiago y Juan vieron eso, le dijeron a Jesús: «Señor,
¿quieres que hagamos bajar fuego del cielo para que los consuma?». 55 Entonces Jesús se volvió a ellos y los reprendió.
56 Así que siguieron de largo hacia otro pueblo.

 En el ejemplo anterior, Santiago y Juan miraron cómo los samaritanos los habían rechazado y los vieron
dignos de destrucción. Jesús los vio dignos de salvación.
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 La razón por la que miraron a las mismas personas y al mismo comportamiento pero los discernieron de
maneras tan completamente diferentes era el resultado del paradigma con el que estaban viviendo.

Cuando miramos a nuestros enemigos o quienes nos dañan, ¿vemos lo que ve Jesús?

¿Vemos pecadores que asustan y crean problemas y que se merecen el odio y el castigo, o
vemos hijos e hijas por los que el Padre lo sacrificó todo para amarlos y restaurarlos?

 Solo cuando vemos a las personas como hijos e hijas de Dios es cuando se nos puede confiar la
responsabilidad de aconsejar y acompañar a las personas.

 Cuando tratamos con los errores nuestros o los de otras personas debemos de tomar en cuenta lo
siguiente:

o El diseño de Dios para cada persona es que se conecte con el de una forma
constante.

o El pecado viola nuestro diseño y propósito.
o Ya que es fácil y tentador centrarse en los fallos y volver a la cultura del castigo,

primero debemos anclarnos en la verdad de que los propósitos y el poder de Dios
son más grandes que esos fallos.

o Génesis 3 expone el desarrollo y origen básico del pecado en nuestros corazones.
 Comienza desconfiando de Dios.
 Llevándonos a colocarnos en el trono (idolatría),
 Resultando en esclavitud a la vergüenza y al temor del castigo.

o Cada comportamiento pecaminoso en nuestras vidas está arraigado en este patrón.
o El evangelio es la solución de Dios para el pecado.
o No se trata de “salvarse” para poder ir al cielo cuando muramos. Se trata de entrar

en una relación reconciliada con el Padre, con nosotros mismos y con los demás y
de recibir Su Espíritu Santo para poder crecer en esas relaciones.

3) CONCLUSIONES

 Hagamos un nuevo pacto con nuestros seres queridos, donde no nos moverá el castigo sino el Amor de
Jesus.

 Nuestra transformación de huérfanos a hijos maduros es un viaje que dura toda una vida, y recibir y dar
perdón son prácticas continuas y esenciales en ese viaje.

 Todos estamos aprendiendo a dejar que el amor eche fuera el temor.
 Todos estamos descubriendo lo que significa arrepentirse, reconciliarse y ser restaurado en nuestra

relación con Dios, con nosotros mismos y con los demás.
 La belleza en la vida en el nuevo pacto, no obstante, es que nuestra transformación está llevándose a cabo

no a pesar de nuestros líos, sino a través de ellos. Al quitar el temor al castigo, el Padre ha abierto un
camino para que nos apoyemos en nuestro pecado, errores y rotura con Él y experimentemos la victoria
de la cruz en nuestras propias historias, relaciones, familias, iglesias y comunidades.
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